

« Chers parents » Théâtre du Jeu de Paume 9 mars 23



<https://www.lestheatres.net/fr/a/3715-chers-parents>

Comment se détendre durant la semaine des oraux blancs tout en cultivant son regard de spectateur ?

Les élèves de première de spécialité en Histoire des arts s'étaient inscrits en début d'année pour un spectacle au choix ainsi qu'un concert, et leur soirée de théâtre était consacrée ce 9 mars à la comédie d'Armelle et Emmanuel Patron, mise en scène par la première et interprétée, entre autres acteurs, par le second.

Dans le superbe écrin du Théâtre du Jeu de Paume qui offre toujours un accueil privilégié aux groupes et classes du lycée, les portraits de cette famille unie au début de la pièce ont rapidement déclenché des rires plus ou moins soutenus : au-delà du caractère cocasse de certaines situations, les élèves n'ont pas manqué de noter que la comédie remplissait son rôle ancestral de « corriger les mœurs par le rire »... Tous y ont plus ou moins reconnu des comportements typiques et ont parfois formulé des rapprochements avec des situations de conflits familiaux explorées chez Molière par exemple. En effet, ces personnages dont la vie bascule à la perspective de perdre leurs parents ou de bénéficier de grosses sommes d'argent ont fait parfois écho avec le trépas simulé d'Argan, la peine d'Angélique ou des situations découvertes dans les pièces du répertoire.

Auraient-ils alors révisé autrement leur programme de littérature ? ou tout simplement ajouté à leur formation sur la « réception de l'œuvre d'art, critique, postérité, accueil du public » de manière concrète et parfaitement complémentaire des cours ?

Les discussions à l'issue du spectacle n'ont pas manqué de susciter d'autres rires et les élèves ont pu partager leur expérience avec leurs camarades au cours suivant, avant de préparer la visite de l'exposition prévue au Musée des Tapisseries la semaine du 16 mars.